

Zeitschrift: Journal : le magazine de Parkinson Suisse
Herausgeber: Parkinson Suisse
Band: - (2022)
Heft: 2

Rubrik: Assemblée générale

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



C'est dans les moments difficiles que se révèlent les amitiés

Après l'assemblée générale à Olten, Elmar Zwahlen, président de Parkinson Suisse, se montre impressionné par la solidarité des personnes concernées.

Journal : Quelle signification revêt pour vous cette première assemblée générale « sans distance » depuis le début de vos trois années de présidence ?

Elmar Zwahlen : Je me réjouis tout particulièrement que nous ayons enfin pu nous retrouver pour une AG. Les divers moyens de communication actuels permettent effectivement des conversations, des interactions visuelles et des activités de groupe, mais rien ne remplace le contact personnel.

Qu'est-ce qui vous a particulièrement touché à Olten ?

Le nombre de membres et de proches qui ont fait le déplacement jusqu'à Olten après une période pour le moins particulière. Bien que les « véritables » rencontres aient été longtemps impossibles, j'ai pu constater une forte cohésion et une solidarité amicale au sein des groupes d'entraide. On le sait : c'est dans les moments difficiles que se révèlent les véritables amitiés. Je tiens à adresser un immense merci à celles et ceux qui ont participé d'une manière ou d'une autre à nos prestations d'entraide.

Deux membres de longue date du comité directeur ont été remerciés lors de l'AG. Pourquoi n'ont-ils pas été remplacés ? Le comité directeur s'est donné pour objectif de vérifier l'actualité des règlements et des structures de l'association. Nous avons reçu une requête en ce sens en amont de l'AG cette année. Même si nous ne remplaçons pas les membres du comité directeur qui ne se représentent pas, les dispositions des statuts sont respectées et toutes les exigences en termes d'effectif des comités sont satisfaites.

Qu'est-ce qui vous a mis au défi pendant ces trois années de présidence ? La directrice de Parkinson Suisse a démissionné peu après ma prise de poste. Grâce à une solution transitoire solide convenue avec l'ancien directeur Peter Franken, la vacance a pu être comblée jusqu'à l'arrivée de Susann Egli. Depuis son entrée en fonction le 1^{er} août 2020, différents projets – internes et externes – ont été lancés et mis en œuvre. La comptabilité a été numérisée et optimisée en collaboration avec une nouvelle société fiduciaire. Le contrat de prestations avec

l'Office fédéral des assurances sociales a été renouvelé. Diverses décisions concernant le personnel qui devaient être prises ont pu être réglées.

Qu'est-ce qui vous a particulièrement impressionné durant cette période ? La forte motivation des collaboratrices et collaborateurs du siège, qui ont dû faire preuve d'une extrême souplesse pour faire face aux aléas du coronavirus. Les services, notamment les consultations, ont été maintenus, voire étendus. Les efforts de collecte de fonds auprès des fondations portent également leurs fruits. J'estime que la collaboration au sein des organes est très précieuse, constructive, ouverte et toujours agréable.

Quels chantiers vous occuperont dans un proche avenir ? La révision de plusieurs règlements, l'intégration et la consolidation des différents processus administratifs, la présence de Parkinson Suisse dans les médias et le 40^e anniversaire de l'association en 2025.

Quel est le moteur de votre engagement auprès de Parkinson Suisse ? Pendant plus de vingt ans, j'ai été directeur administratif d'une clinique, qui dispose d'un centre Parkinson. Je n'aurais manqué pour rien au monde les innombrables moments, discussions et rencontres avec des

parkinsoniennes, des parkinsoniens et des proches, qui m'ont enrichi d'une précieuse expérience. En tant que membre de groupes d'entraide, j'ai pu constater l'investissement colossal des équipes de direction et de toutes les personnes concernées. Le travail bénévole des membres du comité directeur correspond à mes valeurs. C'est un honneur pour moi d'exercer cette fonction.

« Je puise ma force dans le sentiment d'agir concrètement. »



Elmar Zwahlen
Président Parkinson Suisse

Où puisez-vous la force nécessaire pour vous investir sans relâche au sein de Parkinson Suisse ? J'ai une famille merveilleuse. Je suis porté par le sentiment d'agir concrètement pour faciliter la vie et le quotidien des personnes concernées et de leurs proches. C'est ma manière d'exprimer ma gratitude d'être en bonne santé.

Thomas Schenk